

je vais faire une citation de vous. "Les auteurs de la querelle se déclarent pleinement satisfaits. Leur but était de mettre en garde contre l'habitude de certains d'entre nous qui consiste à accepter aveuglément les opinions toutes faites; la discussion, telle qu'elle s'est produite, confirmé sur plusieurs points les avancés du premier article. Elle a excité la curiosité du public et par suite le désir de se renseigner." Ma foi, tant mieux ! Qu'on se renseigne ! Louis Veillot n'y perdra ni n'y gagnera rien, mais beaucoup d'autres y gagneront.

ABNER.

CHRONIQUE ECOLIERE

Le congé du jour de l'an est fini. Ce serait le cas, je pense, de dire qu'il a vécu ce qui vivent les fleurs, l'espace d'un jour. Les élèves qui étaient allés passer le congé dans leur famille sont rentrés, pour la plupart, de belle humeur. A plus d'un, sans doute, sur la route du retour, il était revenu à la mémoire, le refrain connu : "Les beaux jours sont courts".

Quant aux confrères restés au séminaire, ils se sont amusés *a gogo*, paraît-il. Nous le croyons. Le jour de l'an au soir, il y eut le souper traditionnel, au réfectoire de M. M. les Prêtres. Vrai banquet. Par la munificence de M. le Procureur, rien ne manquait, dit-on : dindes truffées, oies monstrueuses, pâtisseries de toutes sortes, pyramides de fruits... de la saison ; vraiment c'était à nous faire venir l'eau à la bouche, rien qu'à entendre énumérer le menu. Et puis, ce qui s'en est fumé des cigares et des cigarettes durant ces trois jours ! Bref ! de l'année, il n'en a pas été question du tout.

Maintenant, on travaille fort. Il le faut bien, les examens dans quinze jours, à moins qu'on ne se résigne à "bloquer", ce qui n'est nullement agréable.

La fête de l'Épiphanie a été célébrée, à la cathédrale, d'une façon tout à fait exceptionnelle. Monseigneur officiait pontificalement. L'Union Sainte-Cécile qui, depuis quelque temps, est infatigable, a rendu avec un grand succès la messe en parties de Théodore de la Hache. A vêpres, M. l'abbé N. Degagné, directeur de l'Union Sainte Cécile, et M. J.-Art. Gagné et M. Gravel nous émurent profondément en chantant *Hodie mecum*, deuxième parole du Christ par Théodore Dubois.

Ce jour-là, au réfectoire, comme de fidèles observateurs des bonnes traditions, nous avons tiré le gâteau des Rois. Il y eût autant de rois et de reines qu'il y avait de tables. Quel beau triomphe pour la Royauté, si notre Parlement-Modèle existait encore !

Il y a déjà quelques semaines, en décem-

bre, s'est faite l'élection des nouveaux officiers pour la Société St-Dominique. Ont été élus :

Prés. M. O. Bergeron ; Vice-Prés. M. L. Plourde ; Sec. M. Jos Gagnon ; Ass-Sec. M. E. Tremblay.

La société Saint-Dominique, sous la présidence de M. M. Gravel, a été très prospère. Il y a eu beaucoup de déclamation, de lectures et deux discussions. La dernière, dont on n'a pas encore parlé, a eu lieu entre deux élèves de Philosophie ; il s'agissait de savoir si l'éloquence, en tous temps et dans tous les pays, a fait plus de bien que de mal. Le bien l'emporta.

Hélas ! comme le commun des mortels, dans la Province de Québec, nous avons été obligés de nous rendre aux ordonnances du Bureau d'Hygiène. Nous avons tous passé au vccin. Rien ne servait de regimber, c'est la loi : *dura lex, sed lex*. Le massacre s'est fait en assez bon ordre ; pas de morts, mais beaucoup de blessés. Aujourd'hui, vendredi, nous ne mourons pas tous, mais que d'invalides ! On dit que c'est une preuve de l'efficacité du vaccin.

DAMASE POTVIN.

Elève de Philosophie junior.

BIBLIOGRAPHIE

L'Histoire de Saint-Luc que nous avons sous les yeux et que nous tenons de la bienveillance de l'auteur, M. l'abbé S.-A. Moreau, est une brochure de belle apparence, illustrée, de 130 pages environ, grand in-80. C'est une monographie de la paroisse de Saint-Luc qui compte parmi ses premiers habitants les ancêtres de l'auteur. En dédiant son livre : A la paroisse de Saint-Luc et à la famille Moreau comme monument durable de notre piété filiale et de notre dévouement," M. Moreau indique le but de son ouvrage qui n'est pas seulement de faire connaître l'histoire d'une paroisse, mais encore de faire revivre, avec une impartialité qui l'honore une vieille famille canadienne.

L'Histoire de Saint-Luc est écrite dans un style clair et rapide ; elle est complète et bien documentée.

Nos félicitations à l'auteur. Son ouvrage sauvera de l'oubli bien des faits utiles à l'histoire du Canada.

LIVIVS.

Un monument à Montcalm

Nîmes (Gard), le 3 juillet 1901.

Monsieur le Directeur,

Un comité d'initiative vient de se former à Nîmes, en vue d'élever dans cette ville un

monument à Montcalm. Le héros du Canada est né, en effet, au château de Candiac, tout près de Nîmes.

Le Comité désirerait associer le Canada à cette entreprise. (1) C'est pourquoi, il serait heureux de savoir si vous consentiriez à ouvrir dans les colonnes de votre estimable journal, une souscription en faveur de cette œuvre.

Le succès de ce projet constituerait en quelque sorte, un nouveau lien rattachant à la France, le Canada, cette véritable France d'Amérique.

La dépense du monument est estimée à 40,000 frs, piédestal compris.

Seri v-v-us donc assez aimable pour vouloir bien annoncer notre souscription à Nîmes et pour en ouvrir une dans les colonnes de votre journal ?

Avec nos remerciements anticipés, veuillez agréer, Monsieur, l'expression de nos sentiments les plus distingués.

ADOLPHE PIEYRE

Ancien député du Gard,
20, rue de la Lampèze, Nîmes.

(1) Cette lettre arrivée pendant les vacances a été mise en oubli. Nous ne savons pas maintenant où en est le projet ; mais nous la publions à tout risque.

Avant d'assurer votre vie, examinez Pê-des affaires et la valeur présente de

La Cie d'assurance L'EQUITABLE

la plus puissante et la plus libérale du monde

Actif général, 31 déc. 1900 \$304,598,063

Surplus général " " " 66,137,170

Pour le {Actif 31 déc. 1900 7,660,649

Canada {Surplus " " " 2,002,437

SEARGENT P. STEARNS, Gérant, Montréal.

J.-E. SAVARD, Agent, Chicoutimi.

COMPAGNIE D'ASSURANCE

Commercial Union d'Angleterre
Limitée

Capital et Réserve, \$32,000,000

FEU, VIE ET MARINE

J.-Ed. SAVARD,

Agent pour Chicoutimi et Lac St-Jean.

COTE, BOIVIN & CIE

IMPORTATEURS

EPICERIE

PROVISIONS

FERRONNERIES

En gros

N. B.—Nous faisons une spécialité de matériaux de constructions de toutes sortes

CHICOUTIMI

MESSIEURS LES MARCHANDS

SECRÉTAIRES DE MUNICIPALITÉS

— ET —

INSTITUTEURS
TROUVERONT A NOS MAGASINS

L'assortiment le plus complet de Livres d'Écoles, Livres blancs pour municipalités, Cartes géographiques et Fournitures d'Écoles et de bureau en général.

Machine à écrire "EMPIRE" vendue \$60.00

LIBRAIRIE GUAY-GODBOUT
CHICOUTIMI